

CIRCULAR VALLE DE LA BARRANCA

Empezamos esta bonita ruta, aunque algo dura, en el parking que encontramos un poco antes de llegar al Hotel de La Barranca. Allí veremos un cartel que nos señala por donde empieza la ruta de hoy. El cartel pone “SENDA MALICIOSA Y TIJERILLAS”, y siguiendo la dirección que nos marca, cruzamos el río Navacerrada por una pasarela de madera y comenzamos la subida. El camino se encuentra señalizado por pequeños hitos de piedras, así que no encontraremos gran dificultad para seguirlo. El mayor problema es superar las rampas de importantes porcentajes que nos iremos encontrando. En un principio, nos encaminamos hacia la zona de Los Almorchones, a donde llegamos después de recorrer 2 kms. en una hora. Bordeamos por su derecha, para seguir en una esforzada subida de 250 metros de desnivel en poco más de 800 metros de recorrido, que nos supondrá unos cuarenta minutos hasta la base del Peñotillo. Continuamos hacia la derecha, buscando el paso más cómodo que se encuentra caminando lo más cerca de la pared que podamos, hasta que llegamos a la pedrera por la que debemos subir hasta la cima de la Maliciosa. Esta parte del camino se hace algo pesada, ya que encontramos piedras sueltas que dificultan bastante la marcha; como se suele decir, damos un paso adelante y dos atrás. Y además, debemos superar casi doscientos cincuenta metros de desnivel en sólo seiscientos metros de recorrido. Pero después de todo, llegamos a la cima para poder admirar el maravilloso paisaje que desde aquí se puede contemplar, y que nos compensa del esfuerzo que supone subir 850 metros de desnivel en sólo tres kilómetros y medio de recorrido, empleando para ello dos horas y media.

Después de un merecido descanso, emprendemos el regreso marchando hacia el cercano collado del Piornal, que se encuentra a nuestra izquierda, según hemos subido. Podemos guiarnos sabiendo que tenemos que caminar en dirección al edificio de enormes antenas que es el repetidor de televisión de la Bola del Mundo, y que veremos sin dificultad desde la Maliciosa. Alcanzaremos el collado en unos veinte minutos de marcha. Desde aquí otra subidita hasta el vértice geodésico del Alto de las Guarramillas (Bola del Mundo), al que llegaremos en unos veinticinco minutos. Continuamos bordeando el edificio hasta alcanzar la pista de hormigón por la que empezaremos a bajar. En veinte minutos al llegar a una de las varias curvas que hace la pista, vemos una senda estrecha por la que abandonaremos la pista para bajar, en unos diez minutos, hasta una pradera herbosa en la que encontraremos otra senda a nuestra izquierda, por la que debemos seguir bajando. En cinco minutos el camino hace un pronunciado giro a la derecha, junto a un cartel que nos señala una fuente cercana. Desde aquí el camino no tiene pérdida, todo recto sin tomar ningún desvío y además por si hubiera alguna duda, solo tendremos que seguir la antigua tubería que discurre bajo nuestros pies. Así, tras pasar por debajo del Risco de los Emburriaderos, atravesar el collado del mismo nombre y caminar entre el pinar que se encuentra bajo Peña Horcón y Peña Pintada, llegamos en unos cuarenta y cinco minutos al Mirador de las Canchas. Allí, unos paneles informativos, nos ayudarán a reconocer todo el impresionante paisaje que podremos ver desde este privilegiado lugar. Para continuar tomaremos la pista que hemos visto al llegar a nuestra izquierda. Y en unos cincuenta y cinco minutos de cómodo caminar, después de pasar junto al Área Recreativa, los embalses del Ejército del Aire y del pueblo de Navacerrada y del Hotel La Barranca, llegaremos al aparcamiento desde el que empezamos.